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Univassouras inaugura 
novo campus em Saquarema
 Uma noite 
inesquecível para 
Saquarema e a 
U n i v a s s o u r a s . 
Mais de quatro mil 
pessoas participaram 
da inauguração do 
Campus Universitário 
de Saquarema na 
noite de segunda-feira, 
dia 25, no Campo de 
Aviação, em Gravatá. 
Para o município, mais 
um passo em direção a 
fazer de um dos mais 
importantes destinos 
turísticos do litoral 
fluminense também uma 
cidade universitária. 
Para a Univassouras, 
a certeza de estar, 
com a sua expansão, 
democratizando o 
acesso ao ensino 
superior em cidades do 
interior fluminense.

Vassouras Conquista o Prêmio Prefeitura 
Empreendedora: Categoria Turismo
 Em um momento de profundo orgulho 
e reconhecimento, a cidade de Vassouras foi 
laureada com o prestigioso Prêmio Prefeitura 
Empreendedora do SEBRAE na categoria Turismo 
e Identidade Territorial. O projeto “Resgatando 
Nossa História”, elaborado pela Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio Histórico, foi fundamental 
para essa conquista, destacando Vassouras como 
modelo de preservação cultural e turismo educativo 
no estado.
 A cerimônia de premiação, que aconteceu no 
Teatro Adolpho Bloch, na Glória, foi um momento 
emocionante, especialmente para a Vice-Prefeita 
Rosi, que esteve presente para receber o prêmio. 
“É uma emoção indescritível ver o nosso trabalho 
sendo reconhecido dessa maneira.

Professora 
Lilia Gílson 
recebe 
Comenda 
General 
Severino 
Sombra 
na Câmara 
Municipal

Univassouras 
recebeu 
delegação de 
Cascais e da 
Universidade 
Nova de 
Lisboa para 
discutir 
parcerias e 
firmar acordo 
de cooperação

Serra de Paracambi, 
RJ-127 segue interditada
• DER realiza obras no trecho, mas sem 
data para concluir os serviços e liberar  
via; trabalhadores que seguem destino 
Baixada Fluminense são os que mais 
sofrem com a interdição da Rodovia

Prefeitura de 
Vassouras 
celebra 
Encontro 
Anual dos 
Profissionais 
da Rede 
Municipal de 
Ensino

Prefeitura de 
Vassouras 
inicia 
processo para 
implementação 
da Licença 4.0 
em parceria 
com a Firjan

Página 7
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 Dois anos e cinco 
meses depois, a professora 
Lilia Maria Gilson de 
Oliveira Rangel recebeu, 
enfim, a Comenda 
General Severino Sombra, 
a principal honraria 
concedida pela Câmara 
de Vassouras. A honraria 
deveria ter sido entregue 
em 29 de setembro de 
2021, mas Lilia não pôde 
comparecer por conta 
das preocupações com a 
pandemia da Covid 21. A 
comenda foi entregue na 
sessão ordinária da quinta-
feira, 29 de fevereiro. 
 Mestre em História 
pela Universidade de 
Vassouras; especialista 
em História do Brasil 
e História da América 
Latina; graduada em 
Canto Coral e Teoria 
Musical, Lilia atuou como 
professora universitária, 
pesquisadora, vice-
presidente e secretária 
geral do Conselho 
Municipal de Cultura. 
Na vida acadêmica, tem 
destacada produção 
de pesquisa, trabalhos 
técnicos, capítulos de 
livros e outras produções 
artísticas e culturais. Ela foi 
também diretora da antiga 
Casa de Cultura Presidente 
Tancredo Neves, hoje 
Centro Cultural Cazuza; 
e subsecretária municipal 
de Cultura na gestão do 
então prefeito Pedro Ivo da 
Costa. 
 Aos 81 anos, Lilia 
Gílson lecionou até o ano 
passado, na Universidade 
de Vassouras. “Eu era a 
mais antiga professora em 
atividade”, lembra Lília. 
Filha de família tradicional, 
Lília cresceu em Barão de 
Vassouras. É casada há 
65 anos com o pecuarista 
Felipe Rangel, que 
conheceu em Ipanema, 
na zona sul carioca, e com 

Professora Lilia Gílson recebe Comenda 
General Severino Sombra na Câmara Municipal

quem namorou por oito 
anos antes do casamento. 
Da união com Felipe, é mãe 
de Paulinho, Felipinho, 
Maria Alice e Josiane. As 
aulas no Conservatório de 
Música do Rio de Janeiro 
ampliaram a paixão pela 
obra do pianista polonês 
Fréderic Chopin. Paixão 
que levou Lília a Polônia, 
onde acabou ministrando 
aulas. “Gosto de muitos 
outros compositores, 
mas a minha paixão é 
pela obra de Chopin. E 
eu acabei dando aulas 
na Polônia por isso”, diz 

Lilia, que também visitou 
a China. Lilia começou 
a carreira no Magistério 
na escolinha da Fazenda 
Santa Mônica, em Barão 
de Juparanã. Mais tarde, 
deu aulas na sua Barão 
de Vassouras e em outras 
escolas públicas. Com a 
criação da universidade, 
estudou Pedagogia e 
História, além de construir 
uma sólida e respeitada 
carreira na Universidade 
de Vassouras. Até o ano 
passado era diretora da 
Casa de Memória General 
Severino Sombra. 

 Hoje, Lilia cuida da 
manutenção da fazenda 
da família, a Cachoeira do 
Mato Dentro, que integra 
o circuito de fazendas 

históricas abertas à 
visitação no município. 
A Comenda foi aprovada 
por unanimidade pelos 
vereadores. Ex-secretária 

municipal de Educação e 
aluna de Lília no passado, 
Déa da Cruz Leal fez 
questão de prestigiar a 
entrega da comenda.
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 Uma delegação 
de Cascais, município 
português localizado 
no distrito de Lisboa, e 
da Universidade Nova 
de Lisboa, foi recebida 
quinta-feira, dia 21, na 
presidência da Fundação 
Educacional Severino 
Sombra. Liderada pelo 
presidente da Câmara 
Municipal, Carlos Carreira, 
a delegação esteve 
na cidade para discutir 
parcerias com a Fusve e 
o município de Vassouras. 
Em Portugal, onde não há 
a figura do prefeito, cabe 
à Câmara a gestão do 
município.
 “Há uma 
proximidade grande entre 
os municípios. Quer 
Cascais, quer Vassouras, 
apostam no ensino e no 
turismo. Então podemos 
discutir parcerias, trocar 
conhecimentos. Tantos 
os municípios como 
nossas universidades”, 
afirmou Carlos Carreira. 
Recebida pelo reitor da 
Univassouras, Marco 
Antônio Soares de 
Souza; o assessor de 
Relações Institucionais 
da Fusve, Hamilton Moss; 
e o Superintendente de 
Saúde da Fusve, Marcelo 
Paiva, a delegação 
portuguesa contou ainda 
com o vice-presidente 
da Câmara Nuno Piteira 

Univassouras recebeu delegação de Cascais e 
da Universidade Nova de Lisboa para discutir 
parcerias e firmar acordo de cooperação

Lopes e representantes 
da Nova Universidade de 
Lisboa. Diretora da Escola 
de Medicina da Nova 
Universidade de Lisboa, 
que fica em Cascais, a 
professora Helena Canhão 
afirmou que vê com bons 
olhos uma parceria com 
a Medicina de Vassouras. 
“Avalio como importante o 
intercâmbio com a Medicina 
de Vassouras no processo 
de internacionalização das 
duas universidades”, disse 
Helena.
 Diretores do 
Funcex (Fundação Centro 
de Estudos do Comércio 
Exterior) participaram do 
encontro. O município de 

Vassouras foi representado 
pela vice-prefeita Rosi 
Silva e pelo presidente 
da Câmara Municipal 
José Maria Capute. A 
delegação portuguesa 
esteve, além do campus 
da Univassouras, no 
Centro de Convenções 
General Sombra e nas 
obras do novo HUV. 
Na ocasião foi firmado 
acordo de cooperação 
entre a Univassouras e 
a Universidade de Nova 
Lisboa. Todos foram 
unânimes em reconhecer o 
sucesso da visita e apontar 
como muito promissora a 
parceria entre estas duas 
instituições.

 D e s t i n a d o 
prioritariamente a 
profissionais de cozinha 
de bares, restaurantes 
e hotéis de Vassouras e 
arredores, e a quem já 
tem seu pequeno negócio 
na área de gastronomia 
(como microempreendedor 
ou como cozinheiro 
doméstico) o PIM está 
com inscrições abertas 
para os cursos Técnicas 
de Cozinha Profissional e 
Confeitaria Profissional. 
 Os cursos 
visam à colaboração 
na qualificação deste 
setor, fundamental 
à hospitalidade e 
consequente incremento 
do turismo na região. 
P r e d o m i n a n t e m e n t e 
práticas, as aulas 
acontecem na cozinha-
escola e nos salões 
do PIM Vassouras e 
abordam, desde aspectos 
relacionados à higiene, 
segurança alimentar, 
organização e postura, até 
a preparação de pratos 
clássicos da cozinha 
internacional, principais 
cortes de vegetais e 
carneis, fundos, caldos e 
molhos clássicos, técnicas 
de bolos, ganaches, 
caramelo, coberturas 
para bolo, massa de torta, 
biscoitos, estudos de 
casos e muito mais.   
 Camilla Tinoco 
é chef de Confeitaria 
graduada pelo Institute 
of Culinary Education, 
de Nova York, Estados 
Unidos e pelo Le Cordon 
Bleu, de Otawa, Canadá. 

Cozinha-escola do PIM, em parceria com a PMV, tem matrículas 
abertas para cursos gratuitos com Carlos Belém e Camilla Tinoco

Trabalhou em restaurantes 
e confeitarias nos EUA e 
Canadá, com destaque 
para o Bistro Moderne, 
em Nova York, do chef 
francês Daniel Boulud. 
Ao retornar para o Brasil, 
atuou no Restaurante 
D.O.M., de Alex Atala. 
Durante a pandemia abriu 
o próprio negócio em 
Vassouras, A Cozinha da 
Camilla, confeitaria on 
line que produz bolos, 
biscoitos e sobremesas 
sob encomenda, para 
empresas e o público em 
geral. A chef Camilla Tinoco 
atua como consultora 
de hotéis e fazendas 
da região, ministrando 
treinamentos para 
equipes de confeitaria. 

Recentemente participou 
da 10ª temporada do 
programa Que Seja Doce, 
do canal GNT, um reality 
show de confeitaria. 
 Carlos Belém é 
graduado em Gastronomia 
Internacional sob a 
chancela do chef mais 
estrelado do planeta, 
Alain Ducasse Formation, 
graças a quem pôde 
realizar uma importante 
turnê gastronômica na 
França, da Provence à 
Normandie, onde firmou o 
princípio de sua cozinha: 
as bases clássicas 
internacionais com a 
máxima inserção dos 
ingredientes locais.  
 Além das 
passagens por 

restaurantes internacionais 
e nacionais do Rio, é o chef 
executivo do Degusta Sons 
& Eventos, especializada 
em catering, eventos 
corporativos e comida de 
rua (feiras e eventos em 
geral). Recentemente, sob 
o pseudônimo Cesar Da 
Costa, foi chef do Uaná 
Etê Bistrô, período em 
que colecionou elogios 

de alguns dos mais 
importantes jornais do 
país, O Globo, Estadão e 
Estado de Minas. 
 Inaugurou e 
assumiu a chefia da 
cozinha do Bliss Hotel 
Vale do Café, desde sua 
concepção, em junho 
de 2021, até junho de 
2022, quando inaugurou 
e ocupou o cargo de chef 

executivo do Bistrô do Vale 
das Cabras, em Cananéia, 
zona rural de Vassouras. 
Os interessados em 
participar dos cursos com 
dois dos maiores nomes 
da gastronomia nacional 
devem procurar o PIM, 
no Palacete Barão de 
Massambará, na Rua Dr. 
Joaquim Teixeira Leite, no 
Centro de Vassouras.

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

A Páscoa de Jesus Cristo

Utilidade Pública
Por Luciene Amaral *

 O Espectro do Autismo (TEA) é um transtorno 
no desenvolvimento do cérebro que reúne desordens 
neurológicas presentes desde o nascimento ou começo da 
infância.
 Pessoas com estes transtornos podem apresentar 
déficit na comunicação social ou interação social, como 
nas linguagens verbal ou não verbal e na reciprocidade 
socioemocional e, padrões restritos e repetitivos de 
comportamento, como movimentos contínuos, interesses 
fixos e hipo ou hipersensibilidade a estímulos sensoriais. 
 Algumas políticas público sociais foram criadas 
para abrigar pessoas portadoras de TEA, como a Lei 
Berenice Piana que determina que seja realizado um 
diagnóstico precoce para melhor tratamento das pessoas 
portadoras dessa síndrome. A Lei Romeo Mion que criou 
a Carteira de Identificação da pessoa portadora de TEA, 
chamada CIPTEA. Já a Lei 13.370/2016 reduz a jornada 
de trabalho de servidores públicos com filhos portadores 
dessa deficiência, e a Lei 8.899/94 garante gratuidade no 
transporte, ônibus, barco ou trem. Em relação ao transporte 
aéreo, o acompanhante do autista pode ter um desconto de 
80% do valor da passagem, conforme resolução da Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac), n.º 280, de 11 de julho de 
2013.  O acesso gratuito ao transporte coletivo interestadual 
por rodovia, ferrovia e barco pode ser solicitado pelo portal 
do Ministério da Infraestrutura.
 Ainda, outras leis garantem maior dignidade a 
família com portadores dessa deficiência como a Lei 
7.611/2011, que dispõe sobre a educação especial, e o 
atendimento educacional especializado ao autista. Também 
a Lei 7.853/1989 estipula o apoio às pessoas portadoras 
de deficiência, sua integração social, institui a tutela 
jurisdicional de interesses coletivos ou difusos dessas 
pessoas e disciplina a atuação do Ministério Público. Já 
a Lei 10.098/2000, estabelece normas gerais e critérios 
básicos para a promoção da acessibilidade das pessoas 
portadoras de deficiência ou com mobilidade reduzida. E 
a Lei 10.048/2000 garante prioridade de atendimento às 
pessoas com deficiência e outros casos.
 O Cordão de Girassol identifica pessoas com 
deficiências ocultas e foi instituído pela Lei 14.624/2023. 
Pode ser utilizado por autistas, mas é importante ressaltar 
que mesmo utilizando o cordão é necessário utilizar 
documento que comprove a deficiência, caso seja solicitado.
 Contudo, pessoas portadoras de TEA necessitam 
de tratamento específico e o INSS com a Lei Orgânica 
da Assistência Social (LOAS) garante direito a um salário 
mínimo por mês para pessoas portadoras dessa deficiência.
 Para ter direito a este benefício Assistencial a 
renda mensal per capita da família deve ser inferior a ¼ do 
salário mínimo e é necessário ter junto a previdência social 
um registro no Cadastro único, CadÚnico que serve para 
comprovação da baixa renda.  
 Orientamos a busca de informação por profissionais 
habilitados para requerer este benefício.

Dra. Luciene Amaral
Advogada OAB/SP 297.920

Especialista em Direito Previdenciário.
Graduada pela Faculdade de Direito Padre Arnaldo Janssen,

em Belo Horizonte/MG.
Pós graduada pela ESMAFE/PR – Escola da Magistratura

Federal, em Curitiba/PR.

Espectro Autista e 
Benefício Previdenciário

 O PIB, Produto Interno Bruto, é a soma dos 
Setores da Economia: Agronegócio, Indústria e 
Serviços. Os Serviços é aproximadamente 3/4 do 
valor total do PIB.
          O que é o Setor de Serviços? São as atividades 
comerciais, educacional, hotelaria, alimentação, 
turismo, transportes, serviços médicos e hospitalares 
e muitas outras atividades.
          Dentro do segmento turismo estão inclusos 
os eventos tais como: Maior São João do Mundo e 
Encontro da Nova Consciência, citando os principais 
eventos de Campina Grande, mas no Brasil a fora 
temos Nova Jerusalém, o São João de Caruaru, 
a Festa do Peão Boiadeiro em Barretos, carnaval 
principalmente no Rio de Janeiro e Salvador, festa da 
uva em Caxias do Sul e muitas outras.
          Todos esses eventos contribuem fortemente 
para a renda do Setor de Serviços.  Então as cidades 
realizadores devem esperar ao máximo no tratamento 
dispensado a esses turistas de evento, fazendo com 
que eles saiam muito satisfeitos, voltando nos anos 
seguintes, trazendo novamente, recursos financeiros 
para serem gastos nos eventos contribuindo, dessa 
forma, para o crescimento econômico de município e 
a participação do Setor de 3 seja maior.
          Esses eventos geram, além do faturamento 
de cada área envolvida, gera também, mais impostos 
para o Setor Público, possibilitando melhores serviços 
para s população em geral.
          Cabe a todos os residentes da cidade  não só 
os envolvidos com o evento, sempre serem solícito e 
dispensarem um tratamento VIP e cordial às pessoas 
que se dirigem à cidade. Só assim podemos afirmar 
que nós sempre teremos visitantes.

A importância dos 
eventos na Economia

Nessa celebração  devemos dar graças:
_ pelas mãos que afagam e acolhem;
_ pelas mãos  que se estendem ao outro;
_ pelas mãos que trabalham;
_ pelas mãos  que se entrelaçam no afeto;
_ pelas mãos  postas em oração;
_ pelos que disponibilizam a paz;
_ pelos que se expõem e se manifestam nas artes;
_ pelo olhar que vislumbra a fraternidade no 
horizonte;
_ pelos que de corpo inteiro  buscam e caminham no 
ritmo da paz;
_pela maratona do dia a dia;
_ pela fé que protege e afasta o mal;
_ pelos corações envoltos na esperança;
_ por todos os seres que compõem o universo;
_  e pela possibilidade de estar no hoje, no aqui e no 
agora.
Amém !

Ação de Graças
Gilda Meirelles

Jesus Cristo, o Filho de Deus
Tornou-se o Rei dos Judeus
Do mundo foi o Salvador
Acabou sendo condenado
E morreu crucificado
Por espalhar o amor

Fez milagres onde andou
Muitos doentes curou
Seguindo seus ideais
Levou fé e esperança
Com Deus fez a Aliança
Sempre buscando a Paz

Inveja Dele sentiram
Para acusá-lo mentiram
Sem dar chance de defesa
Para a profecia ser cumprida
Ele perdeu sua vida
E foi uma grande tristeza

Mas como Ele mesmo falou
No terceiro dia ressuscitou
Era a Páscoa do Senhor
Deixou grande ensinamento
Nos livrou do sofrimento
Encheu o mundo de amor

 A família de Víviam Lacerda de Souza 
agradece a acolhida e tratamento dispensado 
à sua mãe Rosa Helena B. Lacerda de Souza.
 Durante o delicado período em que 
esteve sob os cuidados da equipe médica, 
dos enfermeiros e técnicos de enfermagem, 
estudantes, psicólogos, nutricionistas e 
assistente social; foi muito bem recebida, 
zelada e acompanhada pelo Sistema Único 
de Saúde. 
 Não lhe faltou suprimentos, exames ou 
carinho. 
 Passou por momentos turbulentos em 
sua saúde e temos plena certeza de que se 
hoje, está em nosso convívio, isso se dá a 
competência e decisões acertivas do corpo 
médico e técnico orientados pela ciência e 
amparados pelas mãos de Deus. 
 Optamos por não citar os nomes diante 
da nossa enorme gratidão e carinho para com 
todos, de modo a não desmerecer ninguém. 
 Temos a certeza de que fizemos a 
melhor escolha ao inseri-la no tratamento de 
sua saúde em Vassouras, sobretudo no HUV 
e também no PSF Centro que nos tem dado 
todo o suporte necessário no pós cirúrgico 
como complementação do tratamento.
 Nossa família agradece imensamente! 
Que Deus abençoe esses anjos de luz que 
cuidam na terra da saúde do corpo daqueles 
que deles necessitam!

Nota de agradecimento ao 
Hospital Universitário de 
Vassouras e PSF Centro

 Moradores de Barão de Vassouras 
reclamam que é praticamente impossível 
embarcar no ônibus das 6h30 com destino ao 
Centro de Vassouras. Como o ônibus que passa 
por Barão neste horário sai de Ipiranga e, antes 
de chegar ao bairro, passa ainda por Itakamosi e 
Demétrio Ribeiro, ele chega lotado à comunidade. 
“O ônibus sempre passa por Barão super lotado. 
Precisamos de um ônibus 6h30 que saia de 
Barão de Vassouras”, escreveu Rose Pereira em 
uma rede social. 
 Outra moradora, Franciele Sá, endossou 
o comentário de Rose. “Vai gente até na porta, 
correndo o risco de acontecer algo pior”. Ela 
questiona ainda a justiça de o morador de Barão 
de Vassouras pagar o mesmo preço da passagem 
inteira, até Barão de Juparanã, em Valença. “É 
justo pagarmos o valor direto para Juparanã?”, 
indaga Franciele.

Moradores de Barão reclamam 
de ônibus cheio e pedem novo 

horário para Pedro Antônio
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 O drama 
diário enfrentado por 
trabalhadores que 
precisam se deslocar entre 
Mendes e Paulo de Frontin, 
para o Rio de Janeiro, está 
longe de acabar. Desde 
a interdição da Rodovia 
127 - Mendes a Paracambi 
- por conta das chuvas 
que castigaram a região, 
nas últimas semanas, o 
Departamento de Estradas 
de Rodagem (DER-RJ), 
vem realizando obras no 
local, mas sem previsão 
para concluir os serviços. 
 De acordo com a 
Assessoria de Imprensa 
do DER, equipes do órgão 
permanecem no local 
realizando contenção 
de encostas, drenagem 
e reconstrução da 
pavimentação no trecho. 
Ainda de acordo com o 
DER, uma rota alternativa 
está sendo viabilizada 
até que seja concluída 
a reconstrução da via 
desativada em Paulo de 
Frontin. 
 Enquanto a 
via segue interditada, 
motoristas de Mendes 
e Paulo de Frontin são 
obrigados a seguir para o 
Rio de Janeiro, por rotas 
alternativas - Serra das 
Araras ou Miguel Pereira 
- aumentando o tempo da 
viagem em até 80 minutos 
diários.
 O presidente da 
Câmara de Mendes, 

Serra de Paracambi, RJ 127 segue interditada
• DER realiza obras no trecho, mas sem data para concluir os serviços e liberar  via; trabalhadores 
que seguem destino Baixada Fluminense são os que mais sofrem com a interdição da Rodovia

Fernando Alves Fonseca, 
pré-candidato a prefeito 
pelo União Brasil, relatou 
o drama dos trabalhadores 
que percorrem diariamente 
o trecho entre Baixada 
Fluminense e Mendes. A 
nova rota aumenta o custo 
do trajeto em até 50%, 
sem contar o tempo gasto, 
acrescidos em cerca de 1 
hora diária, entre idas e 
vindas. 
Esta muito difícil e caro 
para as pessoas que 
trabalham entre essas 
duas localidades. Temos 
relatos de servidores 
públicos, por exemplo, que 
afirmam estar passando 
por dificuldades financeiras 
por causa desse gasto a 
mais - ressaltou Fernando. 

Alternativa 

 Além da reativação 
do trecho, prefeitos 
da região, apontam a 
retomada da circulação 
do Trem Barrinha, levando 
passageiros de Barra 
do Piraí a Japeri, na 
Baixada Fluminense. O 
prefeito de Engenheiro 
Paulo de Frontin, Maneko 
Artemenko em vídeo 
postado em suas redes 
sociais na quarta-feira, 
dia 13, também relata o 
drama dos trabalhadores 
da região, principalmente 
de Mendes e Engenheiro 
Paulo de Frontin, que  
estão com dificuldades 

de chegar a Baixada 
Fluminense e à cidade do 
Rio de Janeiro. 
 Ainda segundo 
o prefeito, o governo 
estadual autorizou a 
circulação de linhas 
alternativas, como a que 
liga Engenheiro Paulo de 
Frontin a Japeri. A viagem, 
no entanto, é muito 
mais longa e o preço da 
passagem inacessível 
para a maior parte dos 
trabalhadores. 
 O Trem Barrinha, 
apelido dado ao trem de 
passageiros que fazia a 
ligação entre Barra do 
Piraí e Japeri, circulou 
até 1996, quando um 
grave acidente criou as 
condições favoráveis para 
que a linha fosse extinta. 
De lá para cá várias vezes 
a sociedade se mobilizou 
pedindo a volta do trem, 
que garantia o acesso de 
moradores da região à 
Baixada Fluminense com 
rapidez e baixo custo. 
 O prefeito também 
garantiu que o estado 
abrirá uma estrada entre a 
RJ 129, que liga o centro 
de Frontin aos distritos 
de Morro Azul e Sacra 
Família do Tinguá, e a 
RJ 125 (Miguel Pereira x 
Japeri). A ideia é facilitar o 
acesso de moradores de 
Paulo de Frontin, Mendes  
e Vassouras a Baixada 
Fluminense enquanto a 
RJ 127 seguir impedida.

 A Secretaria 
de Segurança 
Pública do Estado 
do Rio de Janeiro 
diplomou na 
quinta-feira, dia 

Empossada nova diretoria do 
Conselho Comunitário de Segurança

Maj. Mateus Coordenador dos CCS, Cel. Martins Comandante do 28⁰ BPM, Ormar, Lauro Roberto Horta, 
Delegada Raissa Celes Diretora do Departamento Geral da Capital e Ten. Cel. Gustavo Sub. comandante do 10⁰BPM

21, em cerimônia 
na Escola 
Superior da Polícia 
Militar, no Rio, 
os 70 conselhos 
c o m u n i t á r i o s 

de Segurança 
Pública. 
 Entre os 
c o n s e l h e i r o s 
d i p l o m a d o s 
estavam os 

do conselho 
c o m u n i t á r i o 
de Vassouras: 
E d u a r d o 
Augusto Baptista 
( p r e s i d e n t e ) , 

Lauro Roberto 
Vallin Horta 
Barbosa (vice), 
Omar de Ávila 
Freire (secretário), 
Rubens Vieira 

Gomes (2º 
secretário) e Maria 
Cristina Rodrigues 
Teixeira (diretoria 
social e de assuntos 
comunitários).
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 Uma árvore repleta 
de motivos para agradecer. 
Este é um dos desfechos 
do Projeto Sementes da 
Leitura, desenvolvido pela 
Empresa Empreendedores 
Sociais, incentivando a 
leitura entre alunos da 
Escola Municipal Joaquim 
Pinto e Souza, em Ipiranga, 
Vassouras.
 A iniciativa, que é 
parte de um outro projeto 
da empresa, intitulado 
Historinhas Pra Contar, 
resultou na doação de 
livros para alunos de 
diversas escolas da rede 
pública, e em Vassouras, 
se tornou realidade através 
da Lei Paulo Gustavo em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Cultura. 
 E mais: para 
reforçar as atividades, 
professores, em sala de 
aula, e familiares, foram 
orientados a criar a Árvore 
da Gratidão, onde após a 
leitura do livro "João e o Pé 
de Gratidão", os pequenos 
do Ensino Fundamental 
I, confeccionaram uma 
árvore com seus motivos 
para agradecer.
 A atividade pode 
ser feita de acordo com 
cada turma, através de 
escrita, recorte e colagem, 
pinturas, entre outras 
técnicas pedagógicas.  
A unidade de ensino 
recebeu ainda cerca de 
20 exemplares de outros 
títulos da editora que foram 
somados à Biblioteca da 
escola.
 A principal ação 
no projeto é a doação 
dos livros e a árvore da 
gratidão é uma sugestão 
que deixamos para que os 
professores executem da 
forma mais adequada para 
cada turminha. A regra é 
deixar a criatividade de 
cada aluno fluir, colocando 
na árvore o seu motivo 
para agradecer, seja por 
escrito, pintado, corte, 
colagem, etc - ressaltou  
Rodrigo Mendonça Vaz, 
engenheiro,  empresário 
e idealizador do Projeto @
historinhaspracontar. 

Projeto estimula alunos à leitura infantil
• Projeto Sementes da Leitura atrai as atenções dos pequenos 
da Escola Municipal Joaquim Pinto e Souza, em Vassouras

Muita História 

 Ao lado da esposa 
e parceira de projeto, 
Vivian May, o projeto 
já percorreu uma longa 
caminhada. Iniciado em 
2018, tornando o acesso 
aos livros infantis uma 
possibilidade para todas 
as crianças, a iniciativa 
foi disponibilizando, 
gratuitamente, diversos 
livros para a garotada 
através do Instagram @
historinhaspracontar. 
 Cada post é um livro 
infantil, que pode ser lido, 
e acessado por pessoas 
de todas as idades. Já 
em 2020, a equipe deu 
mais um passo importante 
criando uma editora - 
uma empresa de impacto 
social - possibilitando a 
publicação impressa dos 
livros. 
 I n ú m e r a s 
escolas públicas, ONGs 
e comunidades em 
vulnerabilidade social, 
por todo o Brasil, foram 
beneficiadas com o 
projeto. Mais de cinco 
mil crianças, com idades 

entre 1 e 10 anos, tiveram 
acesso aos livros e aos 
projetos sociais voltados 
para a educação.
 Em linhas gerais 
observamos uma 
necessidade em uma 
comunidade ou escola; 
elaboramos ou adaptamos 
um projeto nosso que possa 
atender aquela realidade, 
logo depois buscamos 
apoio na iniciativa privada 
ou do poder público 
para executarmos o 
projeto - concluiu Rodrigo 
Mendonça, completando 
que mais de dois milhões 
de usuários já acessaram 
o Instagram do projeto. 

Mais 

 Ainda no ano 
passado, os autores do 
projeto deram início a uma 
nova atividade: a criação 
de histórias de incentivo 
à qualidade de vida dos 
pequenos. Uma delas foi 
"O mundo colorido dos 
alimentos", em parceria 
com a escritora Carol 
Pepe, de Jaguariúna - 
SP, visando estimular 
as crianças a terem 

uma alimentação mais 
saudável, aumentando 
o consumo de frutas, 
verduras e legumes. 
 Nesta ação, com 
histórias que convidam 
às crianças para uma 
reflexão importante 
enquanto viajam no mundo 
da imaginação, foram 
doados mais de mil livros 
infantis "O mundo verde 
de Victória" que com muita 
ludicidade, estimula às 
crianças a experimentarem 
os alimentos verdes.
 Empresas e 
projetos alinhados com 
um grande propósito: 
o desenvolvimento da 
educação infantil, podem 
apoiar nosso projeto. É só 
entrar em contato conosco 
- concluiu o idealizador da 
iniciativa.
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 O Prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, e a Vice-Prefeita, 
Rosi Silva, celebraram 
na última semana a 
assinatura do contrato de 
Parceria Público-Privada 
(PPP) para o início das 
obras do Teleférico 
Imperial de Vassouras, 
conectando o Mirante ao 
Parque do Trabalhador. 
Este empreendimento 

Empreendimento representa o maior investimento da 
história do município, financiado integralmente pelo 
setor privado, sem custos para a administração municipal

representa o maior 
investimento da história 
do município, financiado 
integralmente pelo setor 
privado, sem custos para a 
administração municipal.
 “É a materialização 
de um sonho há muito 
esperado pela população 
Vassourense. Estamos 
muito realizados por poder 
anunciar esse projeto para 
nossa população. E o 

melhor de tudo é que este 
projeto não representa 
nenhum custo para o 
município. Pelo contrário, 
promete ser a maior fonte 
de turismo, emprego e 
renda da nossa história, 
consolidando Vassouras 
como um destino 
imperdível e fomentando 
o desenvolvimento local”, 
afirmou o prefeito de 
Vassouras, Severino Dias.

 S e v e r i n o 
complementou explicando 
a importância da parceria 
público-privada. “Uma 
PPP é justamente isso, 
uma colaboração onde 
ambos os setores unem 
forças para realizar 
grandes projetos, com 
benefícios diretos para a 
comunidade. Vassouras 
só tem a ganhar”, frisou.
 O projeto do 

teleférico representa um 
marco para o turismo da 
cidade, sendo o primeiro 
empreendimento desse 
tipo na região. Estima-se 
que a atração receberá 
uma média de 130 mil 
visitantes por ano, gerando 
um retorno econômico 
de R$ 50 milhões para o 
município.
 “Este é um 
momento de grande 

alegria. Mais uma 
iniciativa que trará 
retornos significativos 
para Vassouras. Além 
de impulsionar a criação 
de empregos e renda, 
um empreendimento 
dessa proporção coloca 
Vassouras no mapa 
nacional e atrai ainda 
mais investimentos”, 
complementou a vice-
prefeita, Rosi.

 A Prefeitura 
de Vassouras, por 
meio da Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
HIstórico,  deu início 
a implementação do 
projeto Licença 4.0, 
da Federação das 
Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro (FIRJAN), 
que tem como objetivo 
analisar os processos 
de licenciamento de 
obras, buscando reduzir 
o tempo de tramitação e 

Prefeitura de Vassouras inicia processo para 
implementação da Licença 4.0 em parceria com a Firjan

agilizar sua aprovação.
 O secretário de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, Geovani 
Dornelas, destacou que 
a implementação da 
Licença 4.0 faz parte uma 
série de modificações 
propostas pela secretaria 
com o objetivo de 
melhorar o atendimento 
ao contribuinte e 
empresários e, ao mesmo 
tempo, proporcionar um 
ambiente de trabalho 

colaborativo e eficiente 
para os servidores 
municipais:
 “Os benefícios da 
adoção do Licença 4.0 
são incontestáveis, tanto 
para o empresariado 
quanto para a população. 
Um funcionamento 
menos burocrático 
sempre traz novas ações 
favoráveis, a partir do 
momento em que os 
funcionários públicos 
tomaram conhecimento 

da importância da 
celeridade na análise 
dos processos de 
construção, identificando 
os gargalos que podem 
travar seu andamento” 
finalizou Dornelas.
 Em fevereiro e 
março, parte da equipe 
técnica da Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico formada por 
engenheiro, arquitetos, 
fiscais de obras e 
administrativo, participou 

de mais uma etapa 
do treinamento para a 
implantação do projeto na 
Prefeitura de Vassouras:
 “O trabalho que 
começamos a fazer é o 
de Mapeamento do Fluxo  
do Alvará de Construção, 
que é uma das etapas 
para a implantação do 
Licença 4.0”, explicou 
o consultor da Firjan, 
Alberto Besser. Após 
finalizar o mapeamento, 
serão identificados 

projetos de melhoria com 
os servidores envolvidos 
nos processos. 
 A previsão, 
segundo Besser, é 
apresentar o resultado 
desses trabalhos ao 
prefeito Severino Dias e à 
vice-prefeita, Rosi Silva,  
durante a assinatura do 
protocolo de intenções 
com a Firjan, que deve 
contar com a participação 
de empresários do setor 
de construção.

 O escritor 
José Carlos Vargens 
Tambasco lançou 
na noite da sexta-
feira, 22, na Cia do 
Livro, em Vassouras, 
sua mais nova obra. 
Trata-se de Homo 
Creator – Pensando 
um mundo emergente 
--  Uma História, da 
Appris Editora. O 
lançamento contou 
com a presença 
de membros da 
Academia de Letras 
de Vassouras e do 
Instituto Histórico 
e Geográfico de 
Vassouras, entidades 
nas quais Tambasco 
é membro.
 E n g e n h e i r o , 

J. C. Vargens Tambasco lança nova obra em Vassouras

Mestre em História 
(UFMG), doutor 
em História pela 
UFF, articulista 
da TRIBUNA 
DO INTERIOR, 
Tambasco é autor 

de Manifestações 
do Sublime (2023); 
Eufrásia e Francisca: 
as irmãs Teixeira Leite 
e seu tempo (2022); 
João Pinheiro e o seu 
florão republicano 

(2021); Cartas de 
Caeté: um pároco 
e as memórias do 
tempo que foi (2020); 
Vale Sul fluminense 
do Paraíba: uma 
história das origens 

das suas indústrias de 
base (2019); O Tubo 
Centrifugado: sua 
invenção e metalurgia 
no Brasil (2014); A 
Serra e o Santuário 
(2010).  Homo 

Creator tem prefácio 
de Luis Filipe Bantim 
de Assumpção, 
h i s t o r i a d o r , 
coordenador local do 
Doutorado em História 
da Univassouras.
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 A Prefeitura 
de Vassouras se 
uniu a 260 alunos 
da Escola Municipal 
Abel José Machado e 
da Creche Municipal 
Mariana Crioula, 
em Massambará, 
para uma passeata 
em prol da saúde 
pública. O objetivo foi 
conscientizar sobre os 
cuidados essenciais 
para prevenir e evitar 
a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti 
e garantir o bem-estar 
de toda a comunidade.
 Os alunos 
marcharam juntos, 
demonstrando que 
a união faz a força 
quando se trata de 
cuidar da cidade. Cada 
passo foi um lembrete 
do compromisso que 
temos que ter com a 
saúde e o bem-estar de 
todos.
 A ação contou 
com a participação do 
Projeto Batuqueduca, 
que apresentou uma 
música especialmente 
criada sobre o tema, 
envolvendo e educando 
os participantes 
de forma lúdica e 

Prefeitura de Vassouras promove passeata 
com alunos em prol da saúde pública

memorável.
 “Cuidar da nossa 
cidade é um trabalho 
em equipe, e cada 

pequena ação faz 
uma grande diferença. 
Vamos continuar 
juntos, vigilantes, e 

garantir que Vassouras 
seja um lugar seguro 
e saudável para todos 
nós”, comentou a vice-

prefeita Rosi.
 A Prefeitura de 
Vassouras agradeceu 
a participação de todos 

os alunos, professores, 
e colaboradores que 
tornaram a passeata 
um sucesso.

 Na quarta-feira, 
dia 20, o Centro de 
Convenções General 
Sombra foi palco de 
um importante evento 
para a comunidade 
educacional de 
Vassouras. Professores, 
c o o r d e n a d o r e s 
pedagógicos, diretores 
e demais profissionais 
da rede municipal de 
ensino reuniram-se 
para o encontro anual, 
marcado por reflexões, 
celebrações e trocas de 
experiências.
 O evento, 
que contou com a 
participação de centenas 
de educadores, foi 
uma oportunidade para 
destacar a importância 
de cada profissional no 
cenário educacional, 
ressaltando a valorização 
do magistério e 
celebrando os avanços 
obtidos no Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB).
 A vice-prefeita 
de Vassouras, Rosi 
Silva, que também é 
pedagoga, expressou 
sua visão sobre o evento. 
“Vejo este encontro 
não apenas como uma 
celebração de nossas 
conquistas, mas também 
como uma fundamental 
troca de experiências e 
saberes que enriquecem 
nossa prática educativa. 
Aprofundar-se nas 
discussões sobre a 
valorização do magistério 
e os caminhos para 
a excelência no 

Prefeitura de Vassouras celebra Encontro Anual 
dos Profissionais da Rede Municipal de Ensino

ensino reafirma nosso 
compromisso com a 
educação de qualidade”, 
afirmou Rosi.
 A Secretária de 
Educação, Magda Sayão 
Capute, fez questão 
de frisar a importância 
de cada profissional. 
“A Escola é feita de 
pessoas, de convivência 
e interação. Então cada 
um que trabalha dentro da 
Educação é igualmente 
importante para o dia a dia 
dos alunos”, comentou.
 Durante o 
encontro, os profissionais 
puderam ouvir a palestra 
da poeta e psicanalista, 
Viviane Mosé, que falou 
sobre o cenário atual do 
ensino, a relação com as 
telas e a forma que os 
profissionais da educação 
podem contribuir, ainda 
mais, com a construção 
social dos alunos.
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 C o m e m o r a d o 
sempre na segunda 
quinta-feira do mês de 
março, o Dia Mundial do 
Rim mobiliza agentes 
de saúde e estudantes 
de todo o país para 
conscientizar a população 
a respeito da saúde dos 
rins. Este ano a data foi 
celebrada em 14 de março 
e a Sociedade Brasileira 
de Nefrologia apontou 
como tema de campanha 
“Saúde dos Rins – Exame 
de Creatinina para todos”. 
Embalados por esta 
ideia, alunos do curso 
de Enfermagem do CAp 
Técnico da Univassouras 
realizaram uma ação de 
extensão na Broadway, no 
Centro de Vassouras. 
  
 Durante a ação, 
estudantes realizaram a 
coleta de sangue para a 
dosagem de creatinina, 
principal marcador da 
função renal;  aferição 
da pressão arterial, a 
hipertensão é um dos 
sintomas da doença renal; 
orientação e distribuição 
de material informativo 
sobre a saúde dos rins 

Dia Mundial do Rim teve ação de alunos do 
Curso Técnico em Enfermagem na Broadway

e prevenção da Doença 
Renal Crônica, patologia 
cujos tratamentos para a 
manutenção da vida são 
a diálise e o transplante 
renal. As amostras de 
sangue colhidas foram 
encaminhadas ao Hospital 
Universitário de Vassouras 
para análise da creatinina.  

 Para o professor 
Celso Antunes de 
Souza, especialista 
em Enfermagem em 
Nefrologia, a campanha foi 
um sucesso. “Centenas de 
pessoas foram orientadas, 
direta e indiretamente, 
através do material 
distribuído pelo alunos 
e professores do curso. 
Agradeço o apoio da 
direção dos cursos técnicos 
e da superintendência 
do HUV pela parceria 
nessa campanha de 
grande importância para 
a saúde da população 
de Vassouras”, afirmou o 
professor. Ele agradeceu, 
ainda, o empenho da 
professora Maria Luiza 
Delgado de Medeiros, 
diretora do CAp Cursos 
Técnicos.

O Dia também foi comemorado no HUV
C o m e r c i á r i o 
aposentado, Norton 
Paulo, morador de 
Paty do Alferes, 
faz frequentemente 
hemodiálise no Hospital 
Universitário de 
Vassouras. Na quinta-
feira, dia 14, ele foi 
surpreendido por uma 
mesa de quitutes e 
sucos, com bexigas 
de aniversário infantil 
enfeitando as paredes 
do espaço. “Fomos 
surpreendidos por uma 
festinha organizada 
pelo HUV, muito 
bacana”, comentou 
Norton. Tratava-
se da celebração 
do Dia Mundial do 
Rim, organizado por 
médicos e enfermeiros 
do hospital. “Foi muito 
bom estar na cia do 
Dr. Rodrigo Nahas, da 
Mônica, da Fernanda. O 
atendimento no HUV é 
especial demais”.

 Um livro de ouro virtual. Essa foi a ideia da 
direção da Escolinha Gente Que Faz de Futsal 
para custear as despesas do time sub-13 nas 
próximas competições regionais. A equipe se 
prepara para disputar Copa Diarinho do Vale e 
a Copa Sul Fluminense. As doações podem ser 
feitas pelo PIX. 

A chave é escolinhagqf@gmail.com

Gente que Faz lança livro 
de ouro virtual para garantir 
presença do time sub-13 em 

competições regionais
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 A Secretaria 
Estadual de Turismo do 
Rio de Janeiro, (Setur-
RJ), realizou na tarde 
desta terça-feira, dia 26 
de março, mais uma Ação 
para divulgar as regiões 
turísticas Fluminenses. 
 O evento 
ocorreu no Container 
instagramável do “#Verão 
Tô no Rio”, no Posto 4 em 
Copacabana.
 O secretário 
Estadual de Turismo, 
Gustavo Tutuca, 
Assessores e equipe, 
organizaram uma 
agradável recepção para 
os Operadores de Turismo 
Internacionais. 
 Eles foram 
trazidos para o Rio de 
Janeiro pela Embratur, 
para participarem de 
uma Famtour, e se 
familiarizarem com os 
produtos e destinos 
turísticos do Estado. Houve 
apresentações musicais, 
regadas a samba e muita 

Setur-RJ promove ação para divulgar 
regiões turísticas no Estado do Rio
• Entre os presentes estavam representantes do 
Vale do Café, com as Rotas da cachaça e do queijo

Fábio Karan, Wanderson Farias e Nelinho Carvalheira 
(representantes das cachaças do Vale do Café)

A Setur-RJ ofereceu um coquetel para as operadoras internacionais de turismo
Andreia Ferrari (Setur-RJ), Wanderson Farias, Rodrigo 
Du Vale (Rota do Queijo) e o Secretário Gustavo Tutuca

dança. 
 Os convidados 
puderam degustar a 
excelente gastronomia 
e se encantar pelas 
manifestações culturais 
que marcam a essência do 
Rio de Janeiro. 
 Entre as opções 

de produtos e destinos, 
estava o Vale do Café, 
que marcou presença com 
representantes das Rotas 
do Queijo e da Cachaça. 
 “Nossa intenção 
aqui é, cada vez mais, 
apresentar e promover os 
92 municípios fluminenses, 

ao trade turístico 
internacional. Com isso, 
estamos trabalhando para 

gerar novos negócios 
e aumentar o fluxo de 
turistas internacionais para 

todo o Estado.” Comentou 
o secretário Gustavo 
Tutuca.

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 A nutricionista 
Sarah Emanuelle 
completou 24 anos 
em 29 de fevereiro. 
E quem só tem 
a possibilidade 
de comemorar o 
aniversário na data 
certa de quatro em 
quatro anos, não 
pode desperdiçar 
a oportunidade. 
Assim, Sarah 
comemorou ao lado 
da mãe, a professora 
Jussara Almeida, 
do namorado João 
Vitor Macedo e do 
padrasto Luiz Antônio 
e amigos com uma 
pizza na Sal e Doce, 
no Patio Casario.

 Uma festa no 
estilo country marcou o 
casamento do adestrador 
Pedro Lopes e da auxiliar 
de professor Victória 
Alves. A festa aconteceu 
na sexta-feira, dia 8, no 
Vassouras Country Club, 
com direito a música ao 
vivo com a cantora Ana 
Lucia Muller. Os pastores 
Denis Damasio e Vanessa 
Damasio da Igreja Videira 
celebraram o casamento. 
Victória é ex-funcionária 
do Espaço da Criança e 
Pedro é filho da diretora 
do Espaço da Criança, a 
professora Maria Eugênia 
Lopes. Agora, o casal vive 
em Atibaia, no interior de 
São Paulo, onde Pedro 
atua em um haras. O 
jantar, bastante elogiado, 
ficou a cargo da Katia 
Buffet.

Ágatha Martins dos 
Anjos nasceu em 

21 de fevereiro, no 
CIS Materno Infantil,  

com 2 quilos e 200 
gramas, medindo 45 

centímetros, nas mãos 
da médica Bruna Avelar. 
Ágatha é filha de Camila 

Martins, funcionária da 
MR Pneus, e Igor dos 
Anjos, empresário da 

Salgados Moraes.

*   *   *

 Em um momento 
de profundo orgulho e 
reconhecimento, a cidade 
de Vassouras foi laureada 
com o prestigioso Prêmio 
Prefeitura Empreendedora 
do SEBRAE na categoria 
Turismo e Identidade 
Territorial. O projeto 
“Resgatando Nossa 
História”, elaborado pela 
Secretaria de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, foi 
fundamental para essa 
conquista, destacando 
Vassouras como modelo 
de preservação cultural 
e turismo educativo no 
estado.
 A cerimônia de 
premiação, que aconteceu 
no Teatro Adolpho 
Bloch, na Glória, foi um 
momento emocionante, 
especialmente para a Vice-
Prefeita Rosi, que esteve 
presente para receber o 
prêmio. “É uma emoção 
indescritível ver o nosso 
trabalho sendo reconhecido 
dessa maneira. Esse 
prêmio não é só nosso, 
mas de cada morador que 
contribui diariamente para 
a preservação da nossa 
rica história e cultura,” 
disse Rosi, visivelmente 
emocionada.
 O Prefeito Severino 
Dias, que também exerce 
o cargo de Secretário de 
Turismo, compartilhou 
sua visão sobre o impacto 
do projeto: “Resgatando 
Nossa História vai além de 
um projeto de valorização 
do nosso passado; ele é 
uma ponte para o futuro, 
demonstrando como a 

Vassouras Conquista o Prêmio Prefeitura 
Empreendedora: Categoria Turismo

cultura e a educação 
patrimonial podem 
ser catalisadores do 
desenvolvimento turístico 
e econômico. Estamos 
construindo uma cidade 
cada vez mais consciente 
de seu valor histórico 
e mais preparada para 
um futuro próspero e, 
particularmente, fico muito 
feliz”.
 Desenvolvido com 
o objetivo de fomentar a 
educação patrimonial e 
fortalecer o turismo cultural, 
o projeto promoveu 
ações de revitalização 
dos casarões históricos 
e a valorização dos bens 
imateriais e naturais de 
Vassouras. Através de 
parcerias público-privadas, 
a iniciativa conseguiu não 
só reavivar o interesse pela 
história local, mas também 
impulsionar a economia da 

região com a abertura de 
novos hotéis, restaurantes 
e empreendimentos 
comerciais.
 Geovani Nunes 
Dornelas, Secretário de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, destacou 
a importância dessa 
iniciativa: “O projeto 
Resgatando Nossa 
História respondeu a uma 
necessidade urgente 
de nossa comunidade 
por reconhecimento e 
revitalização. Nosso 
sucesso é uma prova 
de que, ao valorizarmos 
nosso passado, abrimos 
portas para um futuro de 
oportunidades inéditas 
para todos em Vassouras.”
 Ao ser agraciada 
com este prêmio, 
Vassouras confirma seu 
papel de protagonista 
no turismo histórico e 

cultural, destacando-se, 
como um dos melhores 
destinos de todo o 
Estado do Rio de Janeiro. 
Este reconhecimento 
sublinha o empenho da 

cidade em fomentar um 
desenvolvimento que 
honra sua rica herança 
cultural, posicionando-a 
como um modelo de 
preservação e inovação. 

Agora, a cidade e corpo 
técnico se preparam para 
levar o projeto e potencial 
turístico para a etapa 
nacional do prêmio, em 
Brasília. Viva Vassouras!
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 Uma noite 
inesquecível para 
Saquarema e a 
U n i v a s s o u r a s . 
Mais de quatro mil 
pessoas participaram 
da inauguração do 
Campus Universitário de 
Saquarema na noite de 
segunda-feira, dia 25, 
no Campo de Aviação, 
em Gravatá. Para o 
município, mais um passo 
em direção a fazer de 
um dos mais importantes 
destinos turísticos do 
litoral fluminense também 
uma cidade universitária. 
Para a Univassouras, 
a certeza de estar, 
com a sua expansão, 
democratizando o acesso 
ao ensino superior 
em cidades do interior 
fluminense.
 Presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, o 
administrador Gustavo 
Amaral lembrou que a 
inauguração faz parte de 
um sonho, que nasceu 
com a prefeita Manoela 
Peres e o engenheiro 
Marco Capute, presidente 
da Fusve até dezembro de 
2022. “É mais uma etapa 
de um sonho. Sonho que 
se iniciou com o Capute, 
com o Perez e a Manoela, 
gestores de Saquarema. 
Capute acreditou no 
sonho, passou isso 
para a nossa equipe, a 
equipe abraçou o sonho. 
Estou tendo a hora de 
participar deste momento 
de realização deste 
sonho”. Em números, 
ele mostrou o tamanho 
e a ousadia do projeto. 
“Para a instituição é muito 
importante. Hoje temos 
na região, particularmente 
Maricá e Saquarema, 
mais de 10 mil alunos. 
Saquarema já conta 4 mil 
e 800 alunos, para você 
ter uma ideia do que se 
transformou Saquarema 

Univassouras inaugura 
novo campus em Saquarema
• Noite foi marcada pela emoção e participação ativa dos estudantes

para a Univassouras, para 
a Fundação Educacional 
Severino Sombra. Com 
os cursos de pós, cursos 
técnicos, com a abertura 
dos novos cursos, temos 
o potencial de nos 
tornarmos um campus 
de mais ou menos 10 mil 
alunos”, afirmou.
 Para a prefeita, a 
histórica noite de 25 de 
março representa o início 
de um projeto. “Representa 
o início de nosso projeto, 
que é transformar 
Saquarema em uma 
cidade universitária. 
Quando criamos o projeto 
Conexão Universitária 
não era só dar bolsa para 
os alunos, mas também 
atrair as universidades 
para cá. Doamos o 
terreno para que a 
universidade se instalasse 
aqui. E isso representa 
economicamente um 
crescimento grande. 
Nosso objetivo é que a 
cidade não fique voltada 
apenas para o turismo, 
mas que seja também 
uma cidade universitária”, 
comentou Manoela. O 
terreno foi disponibilizado 
pela Prefeitura, já a 
obra correu por conta da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra. 
Gustavo Amaral reafirmou 
o compromisso da Fusve 
com o município. “ Todo 
resultado da instituição 
aqui está sendo investido 
na própria cidade. Não 
somos uma instituição 
que precise dar lucro, 
apresentar resultados 
para acionistas. Temos 
de ter sustentabilidade e 
responsabilidade. Mas aqui 
está nossa contrapartida 
para a comunidade 
saquaremense. O dinheiro 
fica no próprio município, 
e isso faz parte do legado 
do Capute, que sempre 
defendeu este tipo de 
postura”.

 Diretora geral 
da unidade Saquarema, 
a professora Denize 
Cardim era uma das 
mais animadas com a 
inauguração do campus. 
“Hoje é um dia de 
expectativa, emoção, mas 
também de sentimento 
de realização. Esse 
sonho nasceu lá atrás no 
coração do nosso saudoso 
presidente Capute. Foi ele 
que trouxe essa missão 
para Saquarema, para 
que nós pudéssemos 
implantar aqui uma 
cidade universitária. A 
Univassouras entende 
que o ensino superior é um 
divisor de águas nas vidas 
das pessoas. Quando a 
instituição decide investir 
em uma cidade como 
Saquarema, de interior, 
ela mostra o propósito 
real da Fundação, 
que é disseminar e 
universalizar o acesso ao 
ensino superior. Motivo 
de alegria, de orgulho, 
o dia de hoje. Perceber 
que a comunidade de 
Saquarema, em sua 
maioria oriunda das 
classes populares, 
agora encontra um 

espaço e esse espaço 
traz a possibilidade da 
realização de um sonho, de 
ascensão, de mobilidade 
social. E entender que 
a gente faz parte deste 
processo, com o nosso 
suor, é engrandecedor. 
A gente entende que 
vale a pena, que é a 
missão. O sentimento 
hoje é de imensa 
felicidade”, afirmou. Ela 
comentou a alegria de 
perceber o entusiasmo 

dos estudantes de 
Saquarema. “Os alunos 
estão pelos corredores. 
A gente enxerga no olhar 
deles um sentimento de 
pertencimento. Esses 
alunos já entendem que 
eles são Univassouras 
e que a Univassouras 
é Saquarema. Essa 

identidade assumida pelos 
moradores de Saquarema 
é que dá sentido à causa 
maior, que é a educação 
aqui. Os alunos amam 
a universidade e a 
universidade abraçou 
esses alunos de 
Saquarema. É uma união 
feliz”.
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 A Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) 
iniciou, nesta segunda-
feira (25/03), campanha 
de arrecadação de 
doações às vítimas 
das fortes chuvas que 
atingiram o Estado do Rio 
de Janeiro nos últimos 
dias. As instalações do 
Parlamento fluminense 
estarão abertas como 
pontos de coleta para itens 

Foto: Divulgação Alerj | Texto: Comunicação Social

Alerj faz campanha de doação para 
vítimas das fortes chuvas no Estado

de primeira necessidade.
 As doações podem 
ser feitas, das 9h às 18h, 
no Palácio Tiradentes, 
sede histórica da Alerj, 
e nas duas entradas do 
Edifício Lúcio Costa, no 
Centro: Rua da Ajuda, nº 
5, e Rua México, nº 125.
 "É muito 
importante a Alerj poder 
se engajar nesta força-
tarefa em auxílio às 
famílias que foram 

duramente castigadas 
pelas chuvas intensas 
que atingiram o estado. 
Estamos solidários e 
vamos ajudar nessa 
campanha de doação”, 
comentou o presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo 
Bacellar (União).

Arrecadação

São bem-vindas doações 
dos seguintes itens:

- Alimentos não perecíveis
- Água potável
- Cobertores
- Colchonetes
- Roupas/calçados 
(adultos e crianças)
- Produtos de higiene 
pessoal
- Produtos de limpeza.

 Hospitais, clínicas, 
laboratórios médicos 
e empresas deverão 
distribuir sapatilhas 
hospitalares descartáveis 
aos seus funcionários 
nos casos de calamidade 
pública em decorrência de 
endemia ou pandemia. É o 
que determina o Projeto de 
Lei 2.849/20, de autoria da 
deputada Martha Rocha 
(PDT), que a Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, em segunda 
discussão, nesta quarta-
feira (27/03). A medida 
segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem 

Alerj aprova distribuição 
gratuita de sapatilhas 
descartáveis em casos 
de calamidade pública

até 15 dias úteis para 
sancioná-lo ou vetá-lo.
 Esses locais, além 
das sapatilhas hospitalares 
aos funcionários, também 
devem fornecer álcool 
em gel para o público em 
geral nas recepções. A 
medida foi proposta em 
2020, logo após o início da 
pandemia do coronavírus. 
“As solas são geralmente 
produzidas com materiais 
sintéticos e duráveis, 
como a borracha, couro 
revestidos com plásticos, 
o que significa que não 
permitem a passagem de 
ar, líquido ou umidade”, 
explicou Martha.

 A data ainda 
não foi marcada, 
mas a Câmara de 
Vereadores vai 
debater com a Light os 
constantes problemas 
no fornecimento de 
energia elétrica em 
Vassouras. O verão 
que chegou ao fim 
semana passada foi 
marcado por quedas 
no fornecimento em 
diversos bairros das 
zonas urbana e rural 
de Vassouras. 
Sitiante, morador do 
Morro da Vaca, Pedro 
Mirabeau cansou de 
sofrer com a ausência 
da energia elétrica e 
procurou a Câmara 
de Vereadores. Ele 
espera que, a partir 
da audiência pública 

Foto: Octacílio Barbosa | Texto: Gustavo Natario e Leon Continentino

Câmara vai debater 
problemas no 
fornecimento de 
energia elétrica em 
audiência pública

e da cobrança das 
autoridades do 
município, a Light 
se empenhe para 
solucionar o problema. 
“Hoje consegui que 
todos os vereadores 
assinassem um 
pedido de audiência 
pública que protocolei 
junto à Câmara, 
convocando a Light 
para prestar maiores 
e s c l a r e c i m e n t o s 
sobre o precário 
fornecimento de 
energia em nossa 
cidade e péssimo 
atendimento ao cliente. 
Aguardemos agora 
a audiência”, afirmou 
Mirabeau à TRIBUNA 
DO INTERIOR, a 
partir de um aplicativo 
de mensagens.
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